



Homélie du 15 juin 2025, par le P. Eric Pouvaloue

« In Illo uno unum ! »

Frères et sœurs bien aimés,
Le Seigneur l'a annoncé à ses Apôtres au Cénacle : « Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, il vous guidera vers la vérité tout entière » (Jn 16, 13). Il nous le réaffirme en cette Eucharistie où nous célébrons La Sainte Trinité.

Notre Dieu-Trinité, est en lui-même la perfection de l'Unité dans la diversité, une richesse qui se manifeste dans l'interpénétration et pour employer un plus « gros mot » encore, la « Circumincection » du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

Pour le dire autrement c'est en quelque sorte « La Ronde Divine éternelle » qui unit les Trois Personnes de la Trinité ; dans un mouvement incessant d'amour par lequel le Père engendre éternellement le Fils dans l'Esprit, source de toute vie et de toute communion.

Ce Mystère nous révèle que Dieu, dans sa nature même, « EST Relation et Don ». Il n'est pas une « Idée abstraite », un « Absolu distant », et encore moins « une énergie évanescante ». Dieu est en lui-même une dynamique éternelle d'amour, de dialogue, de don et de partage.

Par le passage de l'Evangile selon St Jean le Seigneur nous convie à contempler et à nous laisser inspirer par le don précieux de l'Esprit de Vérité, qui vient nous enseigner.

Il nous révèle que l'Esprit agit comme le lien vivant entre le Père et le Fils, manifestant la totalité de la vérité de Dieu et guidant l'Église dans la sagesse et la lumière.

Il nous montre que la mission de l'Esprit est de révéler le Dessein de Dieu, tous nous rassembler par son souffle unificateur et transformateur. En ce sens, la Parole de Dieu, transmise par l'Esprit, nous incite à vivre en communion, à partager nos dons, nos diversités, et à cultiver cette unité qui transcende toutes les différences.

La Trinité n'est pas une uniformité stérile mais une réalité pleine de richesse où le Père, le Fils et le Saint-Esprit, dans leurs rôles et leurs dons spécifiques, se complètent dans un amour infini.

Ainsi notre Dieu-Trinité nous enseigne à célébrer et à accueillir la pluralité des talents, des cultures et des expériences en notre communauté.

De ce fait, nous sommes appelés à imiter Dieu qui est Don gratuit d'amour, à partager nos différences pour construire une unité qui témoigne de la grâce vivifiante de Dieu.

Quitte à passer pour un « Papolâtre » (ce qui n'est aucunement le cas), comment ne pas souligner, une fois encore, l'infinie actualité du Don de Dieu en notre Pape Léon qui a choisi de conserver pour devise cette parole de St Augustin qui qui résume si simplement et si profondément le Mystère de la Ste Trinité que nous célébrons en ce jour : « In Illo uno unum » que nous traduisons couramment par « En celui qui est Un, soyons Un ».

Dieu, en nous offrant une pléthore de dons uniques, nous appelle à construire une Église où la diversité se transforme en richesse et en force. Chaque talent, chaque expérience et chaque sensibilité est un maillon de ce grand dessein de communion, nous permettant de donner vie à une communauté, une Eglise et une Humanité unie et dynamique. L'Appel est clair : dans l'unicité et la diversité de Dieu, « en celui qui est un, soyons un », pour que notre fraternité se construise en Dieu, et donc également dans l'écoute mutuelle et du don de soi entre nous.

Amen.
